
Gemeinde Gudow 
Der Vorsitzende  

Niederschrift 

über die Sitzung des Haupt- und Finanzausschusses der Gemeinde Gudow am 
Montag, den 13.07.2015; Bürgerhaus, Kaiserberg 15, 23899 Gudow 

 

Beginn: 19:00 Uhr 
Ende: 20:32 Uhr 

 

Anwesend waren: 
 

Bürgermeister 
Laubach, Dr. Eberhard  

Vorsitzender/Gemeindevertreter 
Meyer, Peter  

Gemeindevertreter 
Eggers, Ole für Herrn Burmeister 
Möllmann, Lübbert  
Sohns, Heinz für Herrn Holst 
Strutz, Rene  

Schriftführer 
Juhl, Ingmar  

Gäste 
Baginski, Angelika  
Döffinger, Dörte Kindergartenleitung 
Goebel, Horst  
Roszewsky, Jörg  
Schmöckel, Thomas  
von Bülow, Ilsabe ab 19:30 Uhr 
 
 

Abwesend waren: 
 

Gemeindevertreter 
Burmeister, Thorsten entschuldigt 
Holst, Jürgen entschuldigt 



Tagesordnung: 
 
 
 
 
1)  

 
 
 
 
Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 

 
 

 

2)  Beschlussfassung über nicht öffentliche Sitzungsteile 
 
 

 

3)  Niederschrift vom 16.03.2015 
 
 

 

5)  Bericht des Bürgermeisters 
 
 

 

6)  Beratung der Feuerwehrgerätehausfinanzierung 
 
 

 

9)  Verschiedenes 
 
 

 

 

 
 
 



 
 

Tagesordnungspunkte 
 

Öffentlicher Teil 

1) Eröffnung, Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
  

Beratung: 
Der Vorsitzende Peter Meyer eröffnet die Sitzung, begrüßt alle Anwesenden und 
stellt die Beschlussfähigkeit fest.  
Herr Meyer erklärt, dass zwei der Bewerberinnen, die sich unter TOP 4) vorstel-
len sollten, abgesagt haben. Um Wartezeiten zu vermeiden beantragt er, den 
TOP 4) zur gegebenen Zeit zu unterbrechen und dann TOP 5) und TOP 6) zu 
behandeln.  
Einwände gegen diese Vorgehensweise ergeben sich nicht. 
 
 

  
2) Beschlussfassung über nicht öffentliche Sitzungsteile 
  

Beratung: 
Herr Meyer beantragt die TOP 4), 7) und 8) nicht öffentlich zu behandeln. 
 
Beschluss: 
Der Haupt- und Finanzausschuss der Gemeinde Gudow beschließt die Nichtöf-
fentlichkeit der TOP 4), 7) und 8). 
 
Abstimmung: Ja: 5  Nein: 0  Enthaltung:       
 
Abwesenheit: 
Aufgrund § 22 GO waren keine/folgende Gemeindevertreter/innen von der Bera-
tung und Abstimmung ausgeschlossen. 
 
 

  
3) Niederschrift vom 16.03.2015 
  

Beratung: 
Einwände gegen die Niederschrift vom 16.03.2015 ergeben sich nicht. 
 
 

  
5) Bericht des Bürgermeisters 
  

Beratung: 
Herr Dr. Laubach berichtet, dass es eine Bewerberin für ein freies soziales Jahr 
als Kraft im Kindergarten gibt. Die Einstellung ist lt. Rücksprache mit Herrn Frank 
möglich. Die Kosten würden sich auf monatlich 500,00 € belaufen. 
 
Es haben weitere Gespräche zum Kauf des Bauhofes in Sophiental stattgefun-
den. Genaueres wird unter TOP 8) berichtet.  
 
 

  



6) Beratung der Feuerwehrgerätehausfinanzierung 
  

Beratung: 
Zunächst verteilt Herr Goebel einen Plan mit einer zum Verkauf stehenden Flä-
che an der Hauptstraße, die für den Bau eines neuen Feuerwehrgerätehauses in 
Frage kommen könnte. 
 
Herr Juhl erhält das Wort. Dieser erklärt, dass Anfang Juli bereits ein Gespräch 
zwischen Herrn Dr. Laubach, Herrn Meyer, Herrn Benthien und ihm zu dem 
Thema stattgefunden habe. Er erklärt, dass ein vorläufiger Nachtragshaushalt 
simuliert wurde. Es wurde ermittelt, dass statt der bisherigen Zuführung in die 
allgemeine Rücklage von 85.900,00 € nur noch ein Betrag von 17.500,00 € zuge-
führt werden könnte, was einen Rücklagenstand zum Jahresende von 54.700,00 
€ zur Folge hätte. Eine Finanzierung der zunächst angedachten Darlehensauf-
nahme von 1,5 Millionen € würde anfangs ca. 100.000,00 € benötigen.  
Da auch abgeklärt wurde, dass zurzeit keine Förderungsmöglichkeiten für den 
Neubau bestehen, übersteigt dieser Zins- und Tilgungsdienst die finanziellen 
Möglichkeiten der Gemeinde. 
 
Die Gemeindevertretung diskutiert dies, sowie alternative günstigere Möglichkei-
ten, die in Frage kommen könnten, das Vorhaben dennoch umzusetzen. Man 
einigt sich dahingehend, sich nochmals in Ruhe mit diesem Thema auseinander 
zu setzen. Dabei sollen einerseits in Frage kommende Alternativen genauer 
durchdacht und andererseits mögliche zusätzliche Einnahmequellen aufgezeigt 
werden.  
 
 

  
9) Verschiedenes 
  

Beratung: 
Herr Dr. Laubach berichtet, dass der Bau einer Zisterne in Segrahn für die 
Löschwasserversorgung nach den Vorgaben durch Herrn Denker vom Kreis ca. 
150.000,00 € kosten würde. Eine Bohrung würde ca. 80.000,00 € kosten. 
 
 

  
 
 
 
 

 .................................................   ..................................................  
 Peter Meyer Ingmar Juhl 
 Vorsitzender  Schriftführung 
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